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СЕМИНАР

Депутаты Законодательного Собрания провели семинар в Черемхово
Иркутская область, 28.05.09. В Черемхово состоялся обучающий семинар http для депутатов представительных органов

городов Черемхово и Свирск, Аларского, Заларинского, Черемховского и Усольского районов. Выездное мероприятие было
инициировано Законодательным Собранием совместно с региональным правительством. В нем приняли участие свыше 200
депутатов местных дум, депутат Госдумы Сергей Левченко, депутаты ЗС Павел Сумароков и Гавриил Франтенко. От прави-
тельства области - министр сельского хозяйства Юрий Бажанов, заместитель министра финансов Евгений Солдатов. Руководил
семинаром вице-спикер Геннадий Истомин. Об этом сообщает пресс-служба ЗС.

Обращаясь к собравшимся, вице-спикер подчеркнул, что подобные выездные семинары, как показала практика предыдущих
лет, весьма эффективны. У депутатов представительных органов разных уровней власти есть возможность, не выезжая в област-
ной центр, получить ответы на накопившиеся вопросы. «Эта работа должна быть системной, - считает Геннадий Истомин, - по-
скольку постоянно обновляется федеральное и региональное законодательство. Обновляются и местные думы – избираются
не только депутаты со стажем парламентской деятельности, но и новички. Руководители отделов правового управления Зако-
нодательного Собрания области проводят консультации, доходчиво рассказывают об основах организации местного само-
управления, об изменениях в нормативно-правовой базе, которой руководствуются в своей работе депутаты муниципальных
образований». Начиная с этого года, по просьбам депутатов отдельных территорий был изменен подход к проведению семи-
наров – теперь в программу, кроме теоретического блока (доклады), включен и практический (проведение круглых столов). 

Участники семинара заслушали доклады о работе представительных органов власти всех уровней, об итогах муниципальной
реформы 2008 года и задачах на 2009 год, о формировании местных бюджетов и межбюджетных отношениях, об эффектив-
ности работы контрольных органов в МО, о формах и методах работы представительных органов МО.

Геннадий Истомин в своем докладе рассказал участникам семинара о принятой на федеральном уровне программе анти-
кризисных мер, о первоочередных мерах по выходу из кризиса на региональном уровне. Вице-спикер подчеркнул, что главным
в сложившейся ситуации является сохранение уровня всех социальных гарантий для определенных категорий населения, ко-
торые были приняты в 2007-2008 годах, выполнение всех социальных и финансовых обязательств, придание им адресного ха-
рактера. Он говорил также о поддержке реального сектора экономики, малого и среднего бизнеса, развитии строительной
отрасли, усовершенствовании механизма госзакупок. 26 марта в Иркутской области была принята антикризисная программа,
подобные программы есть и в муниципальных образованиях. Геннадий Истомин обратил внимание представительных и ис-
полнительных органов власти территорий на то, что они должны держать на контроле социально-экономическую ситуацию в
своих муниципальных образованиях, как это делается на региональном уровне, где работает антикризисная комиссия. По сло-
вам вице-спикера, несмотря на затруднительное финансовое положение, инвестиционные проекты в регионе не закрываются.
Так, в 2009 году предполагается начать строительство алюминиевого завода в Тайшете, рассматриваются реальные возмож-
ности дальнейшего развития лесоперерабатывающей промышленности. 

Начальник отдела по взаимодействию с органами МСУ областного управления по региональной политике Лариса Романова
отметила, что муниципалитеты не выдерживают тех задач, которые на них возложены, из-за недостатка финансовых ресурсов.
На сегодняшний день основной статьей доходов муниципальных образований является налог на имущество и землю. По мне-
нию вице-спикера ЗС, часть основных отчислений (НДФЛ, налог на прибыль, имущество, на добавленную стоимость) должна
оставаться в муниципалитетах. «До тех пор, пока не будут выделены финансовые ресурсы, не будет изменено налоговое зако-
нодательство в плане закрепления регулируемых налогов за органами местного самоуправления, реформа практически не
будет двигаться. Через Всероссийский совет местного самоуправления депутаты намерены добиваться на федеральном уровне
увеличения налоговой базы для местных бюджетов», - подчеркнул Геннадий Истомин.

Практическая часть семинара включала в себя проведение двух круглых столов на темы: «Формирование местных бюджетов
и межбюджетные отношения» (руководитель – Геннадий Истомин) и «Отдельные вопросы оборота земель сельскохозяйствен-
ного назначения» (руководитель – Гавриил Франтенко). При подготовке семинара депутаты муниципальных дум сами обозна-
чили темы, в которых хотели бы подробнее разобраться. В обсуждении намеченных тем приняли участие депутаты ЗС,
представители регионального правительства, территориальных дум и администраций. Подводя итоги работы «круглых столов»,
Геннадий Истомин отметил, что обсуждались самые проблемные вопросы приглашенных территорий, именно те, которые в
период финансового кризиса необходимо решать муниципальным образованиям на местах, но при этом заверил: «Все, что на
сегодняшний день в силах региональных властей – будет обязательно отработано».

Депутаты представительных органов муниципальных образований, как и организаторы выездных семинаров, отмечают их
важную роль для территориальных органов власти. Подобные мероприятия способствуют укреплению связей между предста-
вительными органами власти всех уровней, оказывают практическую помощь думам муниципальных образований, повышают
квалификацию депутатов.

Председатель Думы Черемхово Виктор Побойкин рассказал, что в процессе подготовки семинара среди депутатов местного
уровня был проведен опрос, и все мнения при проведении мероприятия были учтены. Кроме того, считает председатель Думы
Заларинского района Сергей Земляничкин, у депутатов местного уровня появляется возможность познакомиться с деятель-
ностью региональных органов власти напрямую, как говорится из первых уст, пообщаться с руководством областного парла-
мента и правительства. «Собираясь на семинарах, главы и председатели дум районов получают новую полезную для работы
информацию, общаются между собой, делятся своими проблемами, перенимают практику других районов», - подчеркнул Сер-
гей Земляничкин. Его поддержал депутат Усольского района Андрей Варенчук: «Мы узнали об обстановке в области, получили
ответы на заданные вопросы, в том числе на один из самых главных: какие меры предпринимаются на региональном уровне
для помощи и решения проблем муниципальных образований». Практически все участники семинара в Черемхово сошлись
во мнении, что такие встречи помогают добиться сбалансированности действий на всех уровнях.

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2699
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=section&id=142 
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=section&id=142 
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Законодательное Собрание настаивает на сокращении бюджета Иркутской
области на 4-5 млрд рублей вместо 9,7 

Иркутская область, 28.05.09. Доходная часть бюджета Иркутской области на 2009 год может быть сокращена на 4-5
млрд рублей, а не на 9 млрд 700 млн, как предлагает министерство финансов региона. Об этом сообщил заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания Иркутской области Геннадий Истомин во время обучающего семинара для депутатов му-
ниципальных дум, который состоялся в Черемхово. 

По его словам, масштабы секвестирования депутаты определят совместно с представителями правительства Иркутской обла-
сти, решат, по каким направлениям расходы бюджета будут сохранены. 

«Прогнозы говорят о том, что консолидированный бюджет Иркутской области недополучит 10 млрд 300 млн рублей, а
областной бюджет – 9 млрд 700 млн рублей, – заметил Геннадий Истомин. – Но мы понимаем, что на сегодняшний день на
такую сумму бюджет нельзя секвестировать. Сократить доходы необходимо в пределах 4-5 млрд рублей, но при этом нам нужно
установить, какие расходы являются жизненно необходимыми и не терпят отлагательства». 

Изменения в закон о бюджете Иркутской области на 2009 год будут внесены на сессии ЗС в июне. Министерство финансов
региона предложило сократить бюджет на 9 млрд 700 млн рублей, примерно на такую сумму прогнозируется сокращение на-
логовых поступлений в бюджет. Однако Геннадий Истомин отметил, что та тенденция по сборам налогов, которая наблюдается
в настоящее время, позволяет говорить о не столь значительном снижении доходов бюджета.

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

На переселение граждан из ветхого и аварийного жилья Иркутская область
получит еще 500-600 млн рублей

Иркутская область, 28.05.09. Муниципалитеты Иркутской области получат в 2009 году еще около 500-600 млн рублей на
переселение жителей аварийных и ветхих домов. Об этом сообщил заместитель председателя Законодательного Собрания Ген-

надий Истомин на обучающем семинаре для депутатов местных дум в Черемхово.
Эти средства будут привлечены из Фонда содействия реформированию ЖКХ. По словам Геннадия Истомина, около 200 млн

рублей направят в Черемхово. Плановую заявку в Фонд содействия реформированию ЖКХ на проведение капремонта жилых
домов и переселение граждан из ветхого и аварийного жилья Иркутская область должна подать летом 2009 года. Ожидается,
что в нее будет включено 17 муниципальных образований.

Напомним, в нынешнем году из Фонда уже поступило около 1 млрд рублей на переселение людей из ветхого жилья в Ир-
кутске. Геннадий Истомин отметил, что получение этих средств очень важно для поддержки строительной отрасли. Это означает,
что у застройщиков появятся дополнительные средства, в которых они особенно нуждаются в период кризиса. «Стройкомплекс,
как локомотив, тянет за собой несколько смежный отраслей, поэтому на развитие строительства деньги будут направляться
даже в ущерб другим отраслям», – подчеркнул вице-спикер.

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Законодательному Собранию необходимо упорядочить земельные 

отношения

Иркутская область, 28.05.09. Законодательному Собранию Иркутской области необходимо активнее участвовать в упоря-
дочивании земельных отношений. Как сообщил депутат ЗС Гавриил Франтенко, к такому выводу пришли участники круглого
стола «Отдельные вопросы оборота земель сельскохозяйственного назначения», который прошел в рамках обучающего семи-
нара для депутатов местных дум в Черемхово. 

По словам парламентария, при участии ЗС необходимо урегулировать вопросы регистрации права собственности на участки
из земель сельскохозяйственного назначения. «Очевидно, что передача земли в собственность была лишь лозунгом, который
не был подкреплен реальными механизмами», –  заметил Гавриил Франтенко. Напомним, о приватизации земли было заявлено
в начале 1990-х годов. Тогда сельскохозяйственные угодья были поделены на условные земельные доли, которые распределя-
лись между жителями деревень. Каждый получил свидетельство о праве собственности на земельный участок, однако про-
цедура оформления права собственности оказалась слишком сложной, и этот вопрос полностью не урегулирован до сих пор.

Гавриил Франтенко отметил, что из-за этой проблемы страдают местные бюджеты: поскольку право собственности на землю
не определено, с нее не взимается земельный налог, который является муниципальным. Как следствие, местные бюджеты теряют
значительную часть налоговых поступлений. 

Кроме того, депутат обратил внимание на то, что властям Приангарья необходимо в полной мере обеспечить поддержку
сельского хозяйства. Это касается как поддержки сельхозпроизводителей дотациями из областного бюджета, так и поддержки
в части погашения платежей за сельхозтехнику, взятую в лизинг в рамках национального проекта «Сельское хозяйство». 

«Все те вопросы, которые прозвучали в ходе круглого стола и всего семинара, обязательно прозвучат не сессии ЗС, – заметил
заместитель председателя ЗС Геннадий Истомин. – Только в этом случае мы можем разрешить те проблемы, о которых говорят
представители органов местного самоуправления».

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=470
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=470


№ 23 (346) 28 мая 2009  г.«Парламентский вестник Приангарья»       

4

Фонд поддержки малого и среднего бизнеса Иркутской области появится
после июньской сессии ЗС 

Иркутская область, 28.05.09. Создание гарантийного фонда поддержки субъектов малого и среднего бизнеса Иркутской
области депутаты Законодательного Собрания обсудят на сессии в июне. Как сообщил в ходе обучающего семинара для депу-
татов местных дум в Черемхово заместитель председателя ЗС Геннадий Истомин, объем фонда составит 30 млн рублей.

Вице-спикер отметил, что поддержка малого бизнеса является одной из ключевых антикризисных мер, предпринимаемых
в Иркутской области. «Модернизация экономики приведет к сокращениям работников крупных корпораций, и заняты эти люди
будут именно в малом бизнесе. Поэтому нужно его поддерживать, чтобы он мог сам себя обеспечить, в этом случае государство
не тратило бы средства на социальную поддержку населения РФ», – подчеркнул Геннадий Истомин. 

Создание гарантийного фонда поддержки малого и среднего бизнеса является одной из наиболее эффективных мер. По
оценкам специалистов, за счет вложенных в него 30 млн рублей оборот мелких предприятий может возрасти на 300 млн рублей.
Однако Геннадий Истомин заметил, что в других субъектах РФ на создание подобных фондов тратится больше средства, чем в
Иркутской области. Например, в Республике Бурятия размер фонда составляет 72 млн рублей, а в ближайшее время он будет
увеличен до 120 млн.

Заместитель председателя ЗС отметил, что в Приангарье еще многое предстоит сделать в плане поддержки малого бизнеса.
Например, можно заимствовать опыт Бурятии, где владельцам личных подсобных хозяйств присваивают статус индивидуаль-
ных предпринимателей, так что они могут пользоваться соответствующими льготами. В республике благодаря этому в 2009
году появятся около 5 тыс. индивидуальных предпринимателей. «Для сравнения, у нас в Иркутской области 12 тыс. предприятий
являются субъектами малого и среднего бизнеса», –  подчеркнул Геннадий Истомин. 

Кроме того, малое предпринимательство развито недостаточно на территории всего Приангарья. Например, доходы бюд-
жета Иркутска на 23% состоят из отчислений от малого бизнеса, а в других территориях области – около 5%. «Так что в этой
сфере поле деятельности для областных органов власти и органов местного самоуправления очень и очень велико», – заключил
вице-спикер ЗС. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

ХРОНИКА

В первом квартале 2009 года налоговые поступления в консолидированный
бюджет Иркутской области снизились на 12%

Иркутская область, 28.05.09. За четыре месяца 2009 года налоговые поступления в консолидированный бюджет Иркутской
области снизились на 12%. Об этом сообщил первый заместитель председателя комитета по бюджету и налогам Государствен-
ной Думы РФ Виталий Шуба на заседании антикризисной группы Иркутского регионального отделения партии «Единая Россия»,
состоявшемся в Законодательном Собрании. В заседании приняли участие вице-спикер ЗС Геннадий Нестерович, депутаты
Татьяна Семейкина, Гайдар Гайдаров, Борис Басманов, Наталья Протопопова, а также представители общественных
организаций пенсионеров Иркутской области.

По словам Виталия Шубы, в первом квартале 2009 года федеральный бюджет не дополучил около 4,4 трлн рублей. «Ситуа-
цию осложняет значительный спад производства – около 17,3%, — сказал депутат. —  По этому показателю Россия занимает чет-
вертое место из стран «Большой восьмерки». На первом месте Япония, где производство упало на 33%. В Германии спад
составил 19,8%, во Франции – 18,8%. Правительство приняло меры для стимулирования внутреннего спроса. Так, Центральный
Банк РФ снизил ставку рефинансирования до 12% годовых, и Президент РФ дал указание банкам, получающим государственную
поддержку, кредитовать по ставке не выше 15% годовых». Вместе с тем Виталий Шуба отметил и положительный момент в раз-
витии экономики, а именно – темпы роста инфляции в 2009 году будут ниже прошлогоднего уровня. «Если в мае прошлого
года инфляция составила 7,2%, то нынче – всего 6,6%», — отметил депутат.

Что касается поддержки регионов из федерального бюджета, то Виталий Шуба заверил депутатов Законодательного Со-
брания, что финансовая помощь не снижалась, более того, на эти цели субъектам РФ в федеральной казне предусмотрено 300
млрд рублей. Из этих денег 150 млрд рублей составят дотации, 125 млрд рублей – бюджетные кредиты и 25 млрд рублей – бюд-
жетные кредиты на дорожное строительство.

Депутат также отметил необходимость решения вопросов, связанных с трансфертным налогообложением. «Нужно уходить
от вертикально-интегрированных финансово-промышленных групп, которые работают в одном регионе, а налоги направляются
в другой, — сказал Виталий Шуба. – Соответствующий законопроект в настоящее время готовится. Кроме того, важно оказать
поддержку предприятиям малого и среднего бизнеса, роль которых резко возрастает, поскольку малый и средний бизнес – это
рабочие места и доходы в бюджет».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Законодательное Собрание и правительство области обсудили состояние
строительных объектов региона

Иркутская область, 28.05.09. В областном парламенте прошло рабочее совещание о ходе финансирования и строительства
объектов, предусмотренных Указом Президента РФ «О мерах по социально-экономическому развитию Иркутской обла-

сти и Усть-Ордынского Бурятского автономного округа» от 6 апреля 2006 года. В работе приняли участие заместитель
председателя Законодательного Собрания Геннадий Истомин, депутаты ЗС Сергей Курилов, Борис Алексеев, Ирина Син

цова и Татьяна Семейкина, а также ключевые министры регионального правительства. Об этом сообщает пресс-служба ЗС. 

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2691
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2649
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2653
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2689
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2675


№ 23 (346) 28 мая 2009  г.«Парламентский вестник Приангарья»       

5

Всего в указе было предусмотрено оказание государственной поддержки в строительстве 17 объектов, из них 15 расположены
на территории Усть-Ордынского Бурятского округа (включают в себя семь объектов сферы образования, семь – сферы здра-
воохранения и один спортивный объект). Министр строительства и дорожного хозяйства Иркутской области Руслан Болотов
представил приглашенным информацию об объеме финансирования объектов из федерального и областного бюджетов, а
также о степени их готовности. 

Из строительных объектов, отмеченных в указе, в эксплуатацию на сегодняшний день сданы поликлиники в п. Новонукутск
(сметная стоимость 96 млн рублей) и п. Оса (сметная стоимость 67 млн рублей). Остальные объекты находятся в стадии строи-
тельства. Так, строительство центральной районной больницы в п. Кутулик Аларского района началось в 2006 году, начальная
сметная стоимость объекта составляет 671 млн рублей, по состоянию на 1 января нынешнего года проведены работы по строи-
тельству цокольного этажа, потрачено 41 млн рублей. Сметная стоимость детского дома в п. Усть-Ордынский составляет 370
млн рублей, на сегодняшний день потрачено 29 млн рублей, остаток составляет 341 млн рублей. Объект находится на начальной
стадии строительства. Как отметил Руслан Болотов, не все объекты финансируются государством ежегодно и в полном объеме.
На сегодняшний день в полном объеме выделяются средства лишь на транспортный обход г. Иркутска, также предусмотренный
в указе Президента РФ.

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Депутаты ЗС обсудили качество медицинского обслуживания в Иркутском
областном гериатрическом центре

Иркутская область, 28.05.09. Качество медицинского обслуживания пациентов Иркутского областного гериатрического
центра обсудили депутаты Законодательного Собрания на заседании антикризисной группы по работе с пенсионерами Иркут-
ского регионального отделения партии «Единая Россия». Заседание прошло под председательством вице-спикера областного
парламента Геннадия Нестеровича. В обсуждении, помимо депутатов ЗС, приняли участие представители общественных ор-
ганизаций пенсионеров.

— Нас, депутатов, интересует не только обеспечение больных лекарствами, но и качество медицинского обслуживания на-
селения, — сказал Геннадий Нестерович. – К нам от пенсионеров поступило много жалоб на обслуживание в гериатрическом
центре. Пенсионеры говорят, что к врачу не всегда можно попасть на прием и вовремя получить медицинскую помощь. Следует
принять меры, и если понадобится, вынести этот вопрос на сессию Законодательного Собрания.

По словам главного врача Иркутского гериатрического центра Геннадия Аксаментова, поликлиника сегодня обслуживает
более 3 тыс. человек. Укомплектованность медицинским персоналом составляет 95%. «У нас большое количество пациентов
пенсионного возраста, — сказал главврач. — Стационар больницы рассчитан на 50 человек, на лекарства каждому больному
ежедневно выделяют всего по 24 рубля, на питание – по 33 рубля».

Председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина отметила, что гериатрический
центр полностью финансируется за счет средств областного бюджета и, в отличие от других медицинских учреждений, не ра-
ботает по системе обязательного медицинского страхования, из-за чего не имеет дополнительных источников финансирова-
ния.

— Нужно увеличить время приема пациентов, штат врачей, чтобы улучшить работу центра, — сказал депутат Гайдар Гайда

ров. – Министерство здравоохранения региона должно решить все эти вопросы.
Депутаты ЗС сошлись во мнении, что до принятия изменений в закон о бюджете Иркутской области на 2009 год необходимо

разработать меры по улучшению ситуации в гериатрическом центре, по возможности увеличить финансирование. «Не дожи-
даясь сессии, нужно рассмотреть все предложения, — подчеркнул Геннадий Нестерович. – Мы будем продолжать следить за
ситуацией в лечебных учреждениях и способствовать улучшению качества оказания медицинской помощи населению».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Средний размер трудовой пенсии в декабре 2009 года составит 4 245 рублей

Иркутская область, 28.05.09. В декабре 2009 года базовая часть трудовой пенсии повысится на 31,38%. Таким образом,
средний размер трудовой пенсии в конце года будет приближен к прожиточному минимуму пенсионера и составит 4245 рублей.
Об этом сообщил первый заместитель председателя комитета по бюджету и налогам Государственной Думы РФ Виталий Шуба
на заседании антикризисной группы Иркутского регионального отделения партии «Единая Россия», состоявшемся в Законода-
тельном Собрании. В заседании приняли участие вице-спикер ЗС Геннадий Нестерович, депутаты Гайдар Гайдаров, Борис

Басманов, Наталья Протопопова и Татьяна Семейкина, а также представители общественных организаций пенсионеров.
В 2009 году повысятся и базовые части пенсии по инвалидности и при потере кормильца. Чтобы все социальные обязатель-

ства были выполнены, несмотря на финансовые трудности, в этом году внебюджетные фонды получат из федеральной казны
дотации в сумме 387 млрд рублей, большая часть которых – 313 млрд рублей – будет направлена в Пенсионный фонд РФ.

По словам Виталия Шубы, в 2010 году Россия будет уходить от единого социального налога к системе страховых платежей.
«Единый социальный налог расходится по трем фондам – в Пенсионный, Фонд социального страхования и Фонд обязательного
медицинского страхования, — отметил депутат. – После принятия соответствующих изменений администрировать страховые
платежи будут сами фонды». Изменения в законодательстве, направленные на модернизацию пенсионной системы, вступят в
силу с 1 января 2011 года.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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В антикризисных группах муниципалитетов Иркутской области появятся от-
ветственные за работу с пенсионерами

Иркутская область, 28.05.09. В муниципальных антикризисных группах Иркутской области необходимо назначить ответ-
ственных за работу с пенсионерами. Таково мнение членов антикризисной группы по работе с пенсионерами Иркутского ре-
гионального отделения партии «Единая Россия». Заседание группы состоялось в Законодательном Собрании под
председательством вице-спикера ЗС Геннадия Нестеровича. Участие приняли депутаты ЗС Гайдар Гайдаров, Борис Бас-

манов, Татьяна Семейкина и Наталья Протопопова, а также представители общественных организаций пенсионеров.
Геннадий Нестерович отметил, что сегодня антикризисные группы есть почти во всех районах Иркутской области, за исклю-

чением Баяндаевского, Эхирит-Булагатского и Слюдянского районов. «В целом при администрациях муниципалитетов анти-
кризисные группы созданы, однако нет групп по работе с пенсионерами, — сказал вице-спикер. – Необходимо настаивать на
их создании».

Гайдар Гайдаров заметил, что инициатива о создании антикризисных групп по работе с пенсионерами должна исходить от
мэров муниципалитетов. «Нужно, чтобы в каждой антикризисной группе хотя бы назначили человека, ответственного за работу
с пенсионерами, — сказал депутат. – Тогда мы могли бы сотрудничать с конкретным человеком, это было бы эффективно».

В результате депутаты приняли решение подготовить письма главам муниципалитетов о создании антикризисных групп и
назначении лиц, ответственных  за работу с пенсионерами.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Ирина Синцова: нужна модернизация системы повышения квалификации в
сфере образования

Иркутская область, 28.05.09. В России необходимо разработать и принять федеральный закон  о статусе учителя. Об этом
говорилось на видеоконференции парламентских слушаний по законодательному  обеспечению национальной образователь-
ной стратегии «Наша новая школа», проведенной комитетом по образованию Государственной Думы РФ. В Иркутске участни-
ками видеоконференции стали депутаты Законодательного Собрания, представители регионального министерства
образования, Института развития образования Иркутской области.

«В законе о статусе учителя нужно определить современные требования к уровню подготовки педагога, а также указать со-
циальные гарантии для учителей, предполагающие организацию достойных условий труда и качественного социального обес-
печения педагогов», - говорит депутат Законодательного Собрания Анастасия Егорова. Депутаты ЗС  считают, что учителю
необходимо присвоить государственный статус, так как работники образования выполняют государственную политику.

Депутаты регионального парламента и представители министерства образования Иркутской области уверены, что на феде-
ральном уровне необходимо усовершенствовать нормативно-правовую базу для учреждений дополнительного профессио-
нального образования и дистанционного обучения. По словам иркутских участников конференции, на федеральном уровне
нужно разработать механизмы стимулирования учителей с творческим потенциалом, стремящихся к высокому уровню обра-
зования. Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова отметила, что для сохранения
в общеобразовательных школах лучших учителей нужна модернизация системы повышения квалификации. 

На видеоконференции также говорилось о том, что существующая федеральная нормативно-правовая база по аттестации
педагогов морально устарела, в связи с этим Иркутской области нужно предоставить полномочия по принятию положений об
аттестации педагогов с учетом особенностей Байкальского региона. Парламентарии предлагают разработать комплексную про-
грамму по развитию образования Иркутской области, в которой значимую часть посвятить теме здоровья школьников и сту-
дентов.

Справка:

Проект национальной образовательной стратегии «Наша новая школа» разрабатывается по инициативе прези-
дента России Дмитрия Медведева. Стратегия станет своеобразным продолжением приоритетного национального
проекта «Образование». Предполагается, что в стратегии будет несколько направлений – стимулирование труда
педагогов, методы подготовки и переподготовки учителей, пенсионное обеспечение работников образования,

новые подходы к определению уровня квалификации педагогов, улучшение материально-технической базы, со-
вершенствование дошкольного и профессионального образования, а также учебных программ детей с ограничен-

ными возможностями. В настоящее время рабочий вариант проекта стратегии обсуждается в региональных
парламентах всех субъектов РФ. В комитет по образованию Госдумы поступили предложения от более 40 регионов
по усовершенствованию проекта. В частности, предлагается изменить подход к поддержке талантливой молодежи

и  оказывать моральную и финансовую помощь в первую очередь не одаренному школьнику или студенту, а той
среде, в которой могут развиться способности молодежи, то есть инновационным школам, творческим коллекти-
вам. В предложениях регионов также говорится о мерах  по улучшению материально технической базы учебных
заведений. Рекомендуются два варианта строительства новых школ — по типовым проектам или по разным про-

ектам в зависимости от направленности школы, но при соблюдении единых норм. Предполагается, что проект стра-
тегии «Наша новая школа» будет разработан уже в 2009 году. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Около 250 тысяч детей Приангарья отдохнут в оздоровительных лагерях 
Иркутская область, 28.05.09. Этим летом в оздоровительных лагерях отдохнут около 250 тыс. детей Иркутской области. Из

них 170 тыс. детей находятся в трудной жизненной ситуации. Об этом на заседании комитета по социально-культурному зако-
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области сообщил министр социального развития, опеки и попечительства
Иркутской области  Семен Круть. Заседание проходило под руководством председателя комитета Ирины Синцовой. В Иркут-
ской области будет создано 1229 лагерей и реализовано несколько спортивно-туристических и культурных программ отдыха. 
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Министерство по физической культуре, спорту и молодежной политике Иркутской области с 13 апреля по 13 мая 2009 года
провело областной конкурс летних программ по организации и проведению лагерей для детей. Конкурс был организован по
нескольким номинациям – лагеря актива, туристско-краеведческие (археологические) и экологические лагеря, творческие
смены. В нем приняли участие 16 молодежных и детских общественных объединений, из них шесть стали победителями. Им
будут предоставлены субсидии из областного бюджета с целью возмещения затрат, связанных с организацией отдыха и оздо-
ровления детей. К примеру, Иркутская областная общественная организация «Федерация ушу» (победитель конкурса) плани-
рует организовать туристический экологический лагерь «Сибирский медведь-2009» в поселке Аршан с 25 июля по 7 августа.
Иркутская региональная общественная организация «Ассоциация развития молодежных проектов Сибири» в поселке Большое
Голоустное с 5 по 18 августа организует летнюю школу КВН на Байкале.  Общественная организация «Федерация альпинизма в
Иркутске» с 26 июня по 9 июля в поселке Старая Ангасолка планирует организовать палаточный краеведческий лагерь «Анга-
солка» и провести экспедицию «Тропами Прибайкалья». В общей сложности в нынешнем году во всех лагерях организаций,
победивших в конкурсе, отдохнут 600 детей Приангарья. 

Кроме того, в рамках программы «Патриотическое воспитание граждан в Иркутской области на 2008-2010 годы» с 23 апреля
по 13 мая 2009 года был проведен конкурс программ по организации и проведению лагерей патриотической направленности.
По итогам заседания экспертного совета была поддержана программа «Экспедиционный международный военно-патриоти-
ческий лагерь «Молодежь Прибайкалья – героям Халхин-Гола» ИРО патриотической организации ветеранов боевых действий
в Чеченской Республике и других горячих точках «Патриот». 

В рамках оздоровительной кампании будет также организован отдых сводного симфонического оркестра юных музыкантов
Иркутской области «Созвездие Байкала» в составе 80 человек (50% воспитывается в малообеспеченных семьях) в санатории
«Юбилейный» (Братск). В оркестре – одаренные дети: лауреаты региональных, всероссийских и международных конкурсов из
разных районов Иркутской области. В прошлом году коллектив стал обладателем Гран-При международного конкурса испол-
нительного искусства «Созвездие Вены» в Австрии. Оркестр по инициативе Дениса Мацуева примет участие также и в фестивале
«Звезды на Байкале», который пройдет в сентябре нынешнего года. 

Наряду с этим более 400 детей Приангарья отдохнут во Всероссийских детских центрах «Океан» (Владивосток) и «Орленок»
(Краснодарский край). 

На проведение детской оздоровительной кампании из областного и федерального бюджетов в 2009 году выделено более
138 млн рублей, из Фонда социального страхования Российской Федерации - 307 млн 935,7 тыс. рублей.   

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Ремонт детских садов по программе поддержки дошкольных учреждений на
2009-2014 годы планируется перенести на 2010 год 

Иркутская область, 28.05.09. Ремонт  и реконструкцию детских садов по областной государственной целевой программе

поддержки и развития учреждений дошкольного образования в Иркутской области , намеченные на 2009 год, плани-
руется перенести на будущий год. Об этом сообщил министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской области Руслан
Болотов на комитете по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания. 

На комиссии по стабилизации, платежеспособности и сбалансированности бюджета Иркутской области принято решение о
том, что в условиях недостатка денежных средств в связи с финансовым кризисом, в первую очередь, необходимо достроить
незавершенные социальные объекты, находящиеся в высокой степени готовности (построены или отремонтированы на 98%),
работы на которых приостановлены из-за нехватки денежных средств. Причем, на комитете ЗС было отмечено, что сроки вве-
дения некоторых из этих объектов уже неоднократно переносились, здания  постепенно превращаются в «долгострои». 

-- Если мы возьмем на себя новые обязательства по ремонту и реконструкции детских садов, то не выполним ни прежние,
ни новые обязательства, связанные с введением в эксплуатацию объектов социальной сферы. В настоящее время в Иркутской
области  57 социально-значимых объектов находятся в стадии ремонта или строительства, и по всем этим зданиям имеется
свыше 1 млрд рублей кредиторской заложенности, поэтому реализацию программы по поддержке дошкольных учреждений
нужно переносить на будущий год, - отметил Руслан Болотов

По его словам, в 2009 году планируется достроить 10 социальных объектов, находящихся в высокой степени готовности,
получивших финансовую поддержку в рамках соответствующих программ Минсоцздравразвития. Это учреждения здравоохра-
нения и образования. Детских садов в этом перечне нет.  

Председатель комитета по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области Ирина

Синцова напомнила, что в рамках целевой программы в нынешнем году были предусмотрены работы по реконструкции и ре-
монту четырех дошкольных учреждений – в Шелехове, Свирске, Саянске, Качугском районе. 

На комитете также говорилось, что проблемами строительства и ремонта дошкольных учреждений и других социальных
объектов является высокая сметная стоимость объектов и нехватка средств для введения в эксплуатацию детских садов, школ
и больниц. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Областной парламент договорился с руководителями региональных СМИ о
взаимодействии на паритетных началах

Иркутская область, 28.05.09. Встреча руководителей региональных СМИ с председателем и заместителем председателя ко-
миссии по регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с общественностью Законодательного Собрания
Иркутской области Андрея Чернышевым и Антона Романова прошла в областном Союзе журналистов. В ней принимали
участие представители газеты «Восточно-Сибирская правда», ИД «Комсомольская правда - Байкал», группы компаний «Номер
один», «Областной газеты», ГТРК «Иркутск», телекомпаний «АИСТ» и «АС Байкал ТВ». Об этом сообщает пресс-служба ЗС.

Во вступительном слове Андрей Чернышев отметил: «Мне, как председателю комиссии Законодательного Собрания, в ком-
петенцию которой наряду с вопросами регламентного характера входят и вопросы информационной политики, очень важно
не только знать о средствах массовой информации области и об особенностях развития наших СМИ, но и наладить более тесное
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взаимодействие областного парламента с ведущими средствами массовой информации. При этом мы бы хотели выстроить
наше взаимодействие на неких паритетных началах, когда каждый участник диалога не только обозначает проблему, но и пред-
лагает возможные пути ее решения».

В компетенцию комиссии областного парламента входит взаимодействие со средствами массовой информации, реализа-
ция информационной политики в регионе, и ее инициатива об организации систематического взаимодействия и совместного
решения проблемных вопросов СМИ, действующих в области, была активно поддержана руководителями крупнейших теле-
визионных и печатных изданий области. 

На встрече обсуждались вопросы концептуального содержания информационной политики; проблемы в организации рас-
пространения печатных СМИ и особенности в развитии средств массовой информации в условиях спада потока рекламы и дру-
гих последствий финансового кризиса. 

Руководители областных печатных изданий обратили внимание парламентской комиссии на целесообразность анализа и
внесения изменений в работу ФГУП «Почта России», на необходимость мониторинга взаимодействия издателей с распростра-
нителями средств массовой информации, на востребованность акций по адресной подписке населения.

Депутаты Законодательного Собрания области предложили участникам встречи обсуждать наиболее актуальные проблемы
региональных и местных средств массовой информации, совместно искать пути их решения и рассказали о конкурсах, прово-
димых областным парламентом для организации эффективного освещения законотворческой и представительской деятель-
ности депутатского корпуса. 

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

МНЕНИЕ

Геннадий Истомин: закрывать малокомплектные школы нельзя
Иркутская область, 28.05.09. Закрытие малокомплектных школ в территориях Иркутской области недопустимо. Такое мнение

высказал заместитель председателя Законодательного Собрания Геннадий Истомин на обучающем семинаре для депутатов
муниципальных дум в Черемхово. 

По его словам, предложения о закрытии малокомплектных школ и фельдшерско-акушерских пунктов в деревнях Иркутской
области исходили от ряда чиновников в правительстве региона. Они объяснялись необходимостью оптимизации расходов
бюджета. Однако, как считает Геннадий Истомин, прекращение работы инфраструктурных объектов в условиях кризиса недо-
пустимо и приведет в дальнейшем только к большим расходам бюджета. Например, для того, чтобы открыть фельдшерско-
акушерский пункт, необходимо около 5 млн рублей. 

«Поэтому с такими предложениями категорически нельзя соглашаться, – подчеркнул заместитель председателя ЗС. – Ведь
если мы закрываем школу, то мы попросту обрекаем деревню на вымирание. Поэтому и Законодательное Собрание, и прави-
тельство Иркутской области, и органы местного самоуправления должны занять принципиальную позицию и относиться как
можно внимательнее к сокращению бюджетных расходов». 

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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